

EN LOGROÑO UNA PESETA el mes.
FUERA DE LA CAPITAL, trimestre adelantado,
PESETAS.—Trimestre vencido, TRES PESETAS.
QUINCE CENTIMOS.
EXTRANJERO, SEIS PESETAS trimestre.

Anuncios & precios convencionales.

Comunicados á UNA PESETA linea.

Número suelto 5 céntimos

OCULTISTA
PEREDA Muro de la Peñitencia, 18,
entre la calle de la Cebada y la calle de la
Calle de Sagasta, número 25, bajos

Aviso al público

Se encuentra en esta capital el reputadísimo
diseñador de Bilbao, don Juan Garai,
tadurado para la maternidad, sin
pañal, orifica, empasta y hace todas
las operaciones de la boca, sin dolor.
Ofrece su gabinete en el Hotel París

Cal hidráulica
fresca de superior calidad
Pedidos á Hijos de Isidro Burgasa y Hno.

Lengua francesa

Los que desean hablar muy pronto y correctamente el francés deben asistir á los cursos del señor conde de Ursúa, doctor en derecho francés, correspondiente a varios médicos especialistas, cirujanos, los más notables de Francia y Alemania, dedicados al tratamiento de las enfermedades llamadas incurables, entre ellos un reputado dentista, cuya fama es reconocida no sólo en Europa sino en el mundo entero. Para más detalles dirigirse al señor conde de Ursúa, Muro del Siete, número 21, entretejo.

Clinica de operaciones

Enfermedades especiales de la mujer.—Doctores Múgica y Ramírez, San Blas, 28, 2º.—Horas de consulta de 12 a y de 8 a 5.

Feria de Ganados en Logroño

del 8 al 12 de junio de 1905
Premios en metálico, locales y paja
gratis á los tratantes que concurren con los caballeros por lo menos.

Dijeronse las peticiones de locales y de toda clase de informes al presidente don Alejandro Michel y Osma. m.v.

Frontón Logroñés

El domingo, 4 del corriente, á las 5 de la tarde, se jugará un gran partido de pelota, á mano y á 20 tantos, desafío entre los jugadores siguientes:

Francisco Ajamil, de Murillo.
Francisco Ascacíbar, de id.
y Faustino Bojas, de id.

contra

Vicente Chavares, de Alberite
Domingo Santos, (a) Mazzatorta, de Lardero
y Fermín Carneros, de id.

PRECIOS.—Entrada general, 0'50 pta. y preferencia, 0'75 idem.

NOTA.—Sí despus de empezado el partido suspendiese por una quiera causa, el público se dirige al Frontón á toda reclamación.

OTRA.—En el mismo Frontón se venden y arajan pelotas.

El problema de las subsistencias

El remedio más eficaz para la desidia física y moral que agota á los pueblos consiste en facilitarles una alimentación abundante y nutritiva, suficiente para reparar las energías que consumen en las diversas formas de actividad y trabajo por los que se manifiesta su vida.

Hoy, desgraciadamente, en que el precio de las carnes se halla por las nubes, las clases pobres y la mediana salen los activos obreros del trabajo muscular o intelectual, apenas si consumen otra cosa que productos poco abundantes en principios de reproducción, la carne la toman escasamente, y este hecho continuado emporesa los organismos, creando generaciones débiles, escasas y raquítmicas.

Carne buena y barata, en cantidad suficiente para alimentar la gran mayoría, y redimirse, en cuanto sea posible, de la esclavitud de un trabajo agotador, estéril y oneroso, es lo primero que se necesita para elevar el concepto social á más altos y festeños ideales y poder conquistar las clases medias el rango que la moderna civilización les exige.

Para resolver el principal problema de las subsistencias es preciso establecer las carnes; de conseguirlo esto es el nuevo decreto? Da ninguna modo, pues tengo la convicción de que, si el que lo ha inspirado tuviera noción verdadera del estado de nuestra ganadería, no habría lanzado á la práctica una serie de disposiciones que se extienden tanto la carencia de ganados sacrificables para el consumo público. La causa del alto precio alcanzado por la carne es debida á que este artículo escasea. Bien es verdad que existe una porción de obstantes que hacen difícil la adquisición de carnes y que retardan su acceso al consumo; pero estas contrariedades tienen la importancia de un detalle; lo principal, lo fundamental, es que falta carne en España porque falta ganado.

Esta es la nota real y positiva, por más que sea triste confesarlo, que se oponen á todos los buenos propósitos de los que debieron estudiar con detención este asunto antes de dictar medidas fútiles para la consecución de sus fines.

Hay que hacer ganadería antes que nada, y esto, que para ciertos pueblos implicaría grandes sacrificios, dadas las ingratis condicione de suelo y clima, se conseguiría fácilmente en el interior, llamado por sus especiales condiciones, á ser esencialmente ganadero.

La veterinaria cuenta con una importante rama llamada Zootecnia, que enseña á criar, multiplicar y mejorar los animales domésticos.

LARIOJA

DIARIO IMPARIAL DE LA MAÑANA

Sábado, 3 de junio de 1905

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de Sagasta, número 25, bajos

No se devuelven los originales aunque no se inserten
No se admiten artículos que no procedan de los co
laboradores ya designados.

Se considera que continua suscripción al periódico
todo abonado que no devuelva á la Administración
sus números después de terminada la suscripción.

FRANQUEO CONCERTADO

ATENTADO CONTRA EL REY

Las primeras noticias

El jueves, al mediodía, recibimos un telegrama urgente de Madrid diciéndonos que al salir el rey de la Ópera se le habían arrojado dos bombas, resultando herido.

Comunicamos la noticia á los círculos y otros centros de reunión, así como á nuestros correspondientes de los pueblos, y al principio produjo el suceso gran expectación, pero bien pronto, al saber que el odio atentado no había surtido el efecto que sus autores se proponían, las gentes se fueron á los toros y demostraron mayor curiosidad que en otras ocasiones por conocer detalles de la agresión.

Todos convenían en condenar ese procedimiento bárbaro que nuevamente emplea contra un jefe del Estado, y que aun en el caso más favorable, como realmente ha sido éste, siempre produce víctimas.

Ayer llegaron periódicos de Madrid y provincias con amplias informaciones, que suponemos llevarán la confirmación al ánimo de nuestros lectores, pues con el sistema moderno de difusión las noticias en miles de palabras, de conseguir detalles no bled comprobados, y de añadir algo en las relaciones, para satisfacer los deseos del público, resulta una continua contradicción para quien les da de periódico, y un conocimiento muy erróneo para quien se contenta con el suyo.

A mí, por ejemplo, dicen unos telegramas que al sentirse la explosión el presidente de la República cabró con su cuerpo el de don Alfonso; otros que fui el rey de España quien se levantó, (según éstos para dar vivas en su casa), si bien más tarde dije el procesado que él había sido el que te había matado, pero que había sido casual.

Antecedentes de la causa los hay muy pocas: se sabe que la familia de la novia se oponía á las relaciones amorosas que ésta tenía con su preceptor, y la de ésta, por el contrario, veía con tanto gusto dichas relaciones, hasta el punto de tener á la novia en su casa, si bien por motivo de honestidad dormía en otra casa.

El debate entre el fiscal y la defensa estuvo bien definido: el primero pretendió demostrar que el hecho fue intencional, mientras que el segundo sostuvo que fué casual.

Ayer se celebró la vista en esta Audiencia, y mientras el secretario leía las conclusiones de las partes, el procesado se halaba caminando y aun se le escaparon algunas lágrimas.

Lo tocó, por fin, declarar, y dijo: «Que salía de su casa acompañando á su novia Josefina Fernández, y una niña llamada Basilia Eizas, cuando al pasar por la casa de los padres de la Josefina, los cuales se oponían á sus relaciones, y desde algún tiempo le venían insultando sin duda por lo que resolví de una alegría constante, el protegido tiró piedras al sitio donde sentía el raido, al mismo tiempo que por prudencia sacaba una pistola; pero la Josefina, para evitarle que pudiera caer, se agarró al brazo derecho del declarante, y el arma se disparó, sin que pudiera evitar la desgracia».

Basilia Eizas es la niña que acompaña á la amarilla pareja, y dijo que, estando en casa del procesado, oyó á la madre de ésta que decía: «No hagas caso: ¿por qué has de tener relaciones con Josefina á disgustos de sus padres, si tienes novias abundantes y tu madre dinero para darte?»; que de la casa salieron primero la Josefina y la declarante y seguidamente salió el procesado, quien, cogiendo á la Josefina por el brazo derecho, le disparó una bala con una arma de fuego, dejándola muerta en el acto.

Esta niña contó á sus padres lo que había ocurrido, tal como ella lo refirió, y así lo depusieron en el acto del juzgado oral Balbino Eizas y Basilia Martínez.

Segundo Moreno dice que en algunas ocasiones el procesado pegó á Josefina.

Gaudalupe Sáez nada dice de éstas.

Los demás testigos del fiscal fueron renunciados.

Los testigos de la defensa, Domingo Cuadrado, Antonio García, Pablo Jalon, Pasquale Zaba y Domingo More, manifestaron que el rumor del pushio es que el procesado, dado el carácter que profesa á Josefina, no pudo matar á ésta intencionalmente.

Terminada la prueba y como las partes sostuvieron sus conclusiones, hizo uso de la palabra el representante del Ministerio fiscal señor Hernández, el cual acusó al procesado como autor del delito de homicidio, sin que en su ejecución mediaran circunstancias modificativas de la responsabilidad.

No reconoció en el que fuera el motivo del crimen, pero sostuvo que éste fué intencional, y tal como lo refiere la niña Basilia Eizas, en cuyas manifestaciones apoyó sus tesis.

El señor Recio, defensor del procesado, apoyándose en una diligencia que obra en el sumario, en la cual se afirma que la herida tenía la dirección de abajo para arriba, sostuvo la versión que de los hechos de su patrón y su mujer estuvieron muy concordados y los jóvenes lucieron elegantes trajes de verano.

Terminaron las funciones de las Hijas de María y han principiado las del Corazón de Jesús, habiendo colocado el altar primorosamente adornado, con lo que revelaron un exquisito gusto las respetables señoras que componen la Junta directiva de la Asociación. Todos los días habrá su correspondiente misa dirigida por el señor Leiva, cantándose alegres motetas.

En el teatro se pusieron en escena «La casa de campo», «Tío y sobrino», «Repartidas» y «Las desgracias de un buen mozo», en dos actos.

Las dos primeras fueron interpretadas de un modo maravilloso, y en cuanto á la última dejaron los actores traslucir su falta de preparación por carencia de tiempo; gracias á que el spartador era de primera y salvó la situación en más de una ocasión.

El público, sin embargo, apreció

bien lo variado de todas ellas, y tributó entusiastas aplausos.

Se notaba que, aunque selecto, era menor número que otras días, especialmente en la entrada general, cuya cuota tendrá que bajar algo, teniendo en cuenta la escasez de perras.

AUDIENCIA

Crimen: pasional

En el pueblo de Laguna, á las nueve y media de la noche del día 14 de noviembre último, la desgraciada Josefina Fernández Martínez cayó muerta violentamente por sanovio Juan Francisco Chávez Sáez.

Un solo grito lanzó el agresor, ni siquiera siquiera pronunció la víctima: todo silencio, todo calma; una niña que acompañaba á la herida marchó asustada á casa de sus padres, el agresor se fué también á su casa y dijo á su padre: «Tengo encima una desgracia, he matado á mi novia: al pasar por casa de su padre y al querer evitar yo una agresión sacando mi pistola, se me ha agarrado al brazo y disparaéndole el tiro le ha dado á ella, hiriéndola de muerte. Inmediatamente fué á la autoridad, dio aviso: manifestó que no sabía de dónde había venido el disparo que hirió á la Josefina Fernández, si bien más tarde dijo el procesado que él había sido el que había matado á su novia».

Ante la noticia de la causa los hay muy pocas: se sabe que la familia de la novia se oponía á las relaciones amorosas que ésta tenía con su preceptor, y la de ésta, por el contrario, veía con tanto gusto dichas relaciones, hasta el punto de tener á la novia en su casa, si bien por motivo de honestidad dormía en otra casa.

El agresor hubo bastante afuencia de forasteros. En el feria se puso mucho ganado de todas clases, durando la animación todo el día.

Se hicieron regular número de transacciones. Los precios, con relación á la feria anterior, han sufrido baja.

Hoy, también, el feria está bien nutrido desde las primeras horas de la mañana.

El ganado mular es el que más abunda y se han presentado de este modo.

Como feria de ganado, ésta ha resultado buena de días, ayer y hoy, pues ya mañana será poco lo que queda.

Concurso de ganados

A las doce se ha procedido á la adjudicación de premios al ganado presentado al concurso.

Han obtenido premios: Don Gabriel Valgación, de Haro, por una yegua de vientre, con crías, 20 pesetas.

Don Benigno Baño, por la mejor perra de maizas, 50.

Con Primitivo Metola, de San Asensio, por la mejor pareja de maizas, 50.

Don Joaquín Díez del Corral, de Haro, por la mejor vaca de leche, 50.

Al mismo, por el mejor paquete de vacas de leche, 50.

Don Pablo del Campo, por el mejor toro semental, 50.

Don Martín Tosatos, de Briviesca, por la mejor pareja de buenas para labranza, 25.

Don Victoriano Labarga, de Cerezo, por el mejor certero semental, 25.

Don Benigno Baño, por el mayor número de cabezas de ganado mular presentado, 100.

Al acto ha asistido la banda municipal.

Teatro

Prosigue sus tareas en el teatro la compañía Garcés Gutiérrez. Hace cuarto puerta por agrado al público y la empresa por su parte todas las noches anuncia obras nuevas.

A noche, como día festivo, hubo buenas entradas.

Caballeros de industria

Esta feria se han presentado aquí algunos vivos de esos que andan por el mundo y azañas de gangas. Sin embargo, hasta hoy, no había señales de suive.

Se aprueba asimismo el extracto de los acuerdos adoptados durante el mes de marzo, y se acuerda remitirlo al Gobierno civil para su publicación en el Boletín oficial.

Se concede á don Romualdo Gibaja el permiso que solicita para proceder á revocar la fachada de la casa número 16 de la calle de la Vega.

Don Manuel Iñaki y don R. Muñoz Gómez presentan una instancia solicitando el reconocimiento del trozo de alcantarilla que pasa frente á la casa número 17 de la calle del Marqués de Frías, y la Corporación acuerda que pase al arquitecto, para que éste ordene el reconocimiento e informe respecto de las causas de la obstrucción de dicha alcantarilla.

Se conoce que el registro ha sido minucioso.

Tras del ratre andaban hoy los agentes del alcalde, á quien el perjudicado ha dado conocimiento del hecho.

Se conoce que el registro ha sido minucioso.

Y llegaron al punto último y culminante de la sesión, que es el referente á la música, planteando en el orden del día en el teatro, para que éste se diese al público la decisión de la feria.

El juzgado se constituyó en el hospital y carcel, empezando las diligencias sumarias.

—A las once de la noche, en la plaza de la Paz, rieron Pablo Oñate y Andrés Ruiz Morcero.

El Pablo resultó con dos heridas, una en el vientre y otra en el brazo, clasificadas la primera por el médico forense señor Mozo, que le hizo la operación, y que debió cometer el delito.

2 de junio.</p

diez de la escolta fueron heridos, así como quince personas, entre ellas cuatro guardias, un municipal y dos encaceros. Además el caballo de otro municipal quedó muerto, recibiendo la mayor parte de la carga, con lo cual salvó la vida a gran número de personas.

Mientras Mr. Girard hacía recoger todos los pedazos de las bombas y del pavimento de madera para transportarlos a su laboratorio, un hecho muy grave se produjo. Un joven recogió del suelo, en el sitio mismo de la explosión, un objeto de forma cilíndrica que tomó por una de esas piñas que sirven de adorno encima de las verjas de los jardines públicos. Se disponía a llevarse este objeto como un recuerdo, cuando se percibió de que la piña estaba terminada por un tornillo. Este objeto era la primera bomba lanzada al mismo sitio que la primera y que no había estallado. El joven la entregó a un guardia y fué llevado al laboratorio.

Detalles

Prescindimos de todos los demás detalles por no poder separar los hechos reales de las fantasías de los correspondientes. Lo que parecía comprobado es que tanto don Alfonso como monseñor Loubet dieron muestras de gran seriedad.

Por telégrafo

A continuación damos las noticias que recibimos por teléfono y telégrafo referentes al atentado.

Madrid, 2-5 t.

Plan policiaco

Brigadas de policías franceses, españolas e inglesas practican, zaldos, trabajos a fin de conseguir detener al autor del atentado.

Las Cámaras

El lunes próximo se abrirán las Cámaras francesas, según acuerdo del Gobierno.

En la sesión del martes se votará una proposición de salutación al rey de España y de protesta por el repugnante atentado de que ha sido víctima.

Urgirán de la palabra los jefes de todos los grupos, a fin de hacer extensiva la general indignación de Francia por el hecho anarquista.

Averiguaciones

La policía francesa tiene ya muchos informes respecto al complot y ejecución del plan anarquista.

Se ha comprobado que las bombas no fueron tiradas de ningún balcón del hotel del Louvre, ni tampoco de la acera donde se halla el citado hotel.

Los heridos

La policía tiene ya la lista completa de los heridos en la calle de Rivoli. Son cuatro guardias de la paz, un joyero, carpintero, un mecánico, un empleado en la secretaría de la Cámara de los diputados, una empleada de comercio, una dependiente del hospital, el alcalde de Hermitage, dos jóvenes desconocidas, una niña de siete años y un sargento de coraceros.

Las bombas

Sabía comprobado que las bombas habían explotado en Barcelona y son del mismo sistema que las empleadas en Varsavia.

Se han sacado fotografías de los tritales elementos desintegradores.

La policía española, siguiendo instrucciones de la francesa, trabaja en Barcelona para descubrir el complot.

Han sido detenidos cinco anarquistas en Barcelona.

Se sabe que la expedición de bombas se hizo en dos cajas conteniendo cada una tres bombas, empaquetadas con serrín de corcho.

La policía de París busca el paradero de las otras cuatro bombas que aun no han sido encontradas.

Datos

Un caballero se ha presentado ante el jefe del servicio de seguridad Mr. Monquelin, manifestando que el viernes anterior que tiró las dos bombas cuando pasaban los jefes de Estado.

Que el anarquista echó a correr por la calle de Rivoli, siendo seguido por el caballero, que gritaba, «asesino, de tontería», al que nadie le ayudase en la persecución, ni atendiese sus gritos.

Una vez cerca el caballero del criminal, causó al cruzar una calle el interruptor el pase que iba en bicicleta, con lo cual pudo adelantarse mucho al anarquista y desaparecer en alguna casa.

Al citado caballero ha dicho, que como fue bastante cerca del anarquista a algún tiempo, pudo fijarse en él y que si se le presentaba debía lo recordar.

Por las señas que ha dado el caballero, cree la policía que se trata de un falso amigo de Vallina, conocido por la misma.

Los intelectuales

Por los datos que va adquiriendo la dirección de seguridad, se sabe que en el complot urdido para el atentado contra el rey de España ha tomado parte muy activa el grupo de anarquistas intelectuales.

Varios de estos conocidos oradores y escritores, han sido ya detenidos y poco de interrogarlos; pero ninguno ha querido declarar nada.

Telegrama

El presidente del Consejo de ministros francés recibió un telegrama del rey de España ayer viernes de manifestando la satisfacción de la nación española por haber salido ileso del atentado de que fue víctima en unión del rey de España, sintiendo el propio tiempo los heridos causados y deseando la pronta curación de los mismos.

Mr. Bouvier contestó con otros altamente afectuosos.

En Saint Cyr

Este mañana, a las diez, con un tiempo espléndido, ha ido don Alfonso con el presidente de la República al Colegio militar de Saint Cyr.

Los alumnos han ejercitado evoluciones y maniobras militares que han quedado sobremontadas al joven monarca.

A la salida del palacio el rey ha sido ovacionado por numerosos grupos de curiosos.

El supuesto autor

Un anarquista muy conocido, llamado M. L., español, fué de nuevo hecho pocos días, pero se le dejó en libertad.

Ahora se le busca desesperadamente, pues se cree es autor material del atentado.

Confieso en que caerá.

Ya se sabía

El Gobierno español dice que sabía que se preparaba el complot, y que data desde que el zar fui a París, donde no pudieron realizarlo.

Otro atentado

El gobernador civil de Madrid nos ha dicho que noticias particulares muy semejantes a las oficiales, con firman que la persona del monarca fué objeto de otro atentado la tarde del miércoles.

Afortunadamente no llegó a consumarse el hecho, pues la policía, ya sobre aviso de los siniestros fines que perseguían los enemigos de todo lo santo, detuvo a quien, provisto de afeite puñal, acechaba al monarca español.

Este hecho fué el que por Madrid se susurraba, a pesar de haber sido desmentido en los centros oficiales.

Confirmado

Oficialmente se nos ha confirmado la noticia de que don Alfonso ha sido coronado con la cruz del Mérito militar a tres agentes de la policía francesa.

Acción de gracias

La reina madre ha visitado esta mañana la capilla de la Virgen de la Paloma, donde ha oficiado misa, como acción de gracias al Teopoldero, por haber resultado ileso don Alfonso, en el atentado de ayer.

Censuras

Son unánimes las que se hacen contra la secta anarquista por sus crímenes.

En todas partes se habla de lo mismo con preferencia a otra clase de asuntos, incluso la política.

Se dice que había complot, que se tenían noticias y que a pesar de todas las precauciones, que según parece han sido muchas, no se había podido dar cosa a significar a las autoridades.

Las miradas todas están fijas en Barcelona, de donde se cree ha nacido el complot.

Con relación a la Ciudad Condal poco se sabe, pues las noticias pasan por rigurosa censura.

Se ha telegrafizado que la policía se mueve mucho, que se hacen múltiples registros domiciliarios y que también se han llevado a cabo detenciones importantes.

Todo ello se hace con gran actividad y mayor sigilo.

Tres bombas

Dicen de Barcelona que los anarquistas detenidos continúan incomunicados.

La reserva que el Juzgado garantiza es absoluta, llegando hasta el punto de suspender de empicio y saldo a los funcionarios que revelen a los periodistas noticia alguna del proceso que sigue.

Practicado un reconocimiento en la montaña de Montjuich, ha dado por resultado el hallazgo de tres bombas de mesineta, ácido prúsico y cera de temple.

Son muchos los comentarios que con tal motivo se hacen.

El anarquista José Piconet, expreso en Mahón, continúa incomunicado en uno de los calabozos.

Madrid, 2-12 n.

Manifestación

Se ha concedido autorización para celebrar la manifestación que se está organizando con objeto de ir mañana a demostrar simpatías a la embajada de Francia.

Se engalanarán los balcones del trayecto que recorre la manifestación, y el círculo cerrará sus puertas, con el fin de que los dependientes puedan concorrir a ella.

Los gremios y agrupaciones llevan estandartes.

Loubet impresionado

La prensa refiere que el presidente de la República de Francia, cuando cumplió el tiempo del mandato presidencial para que fuese elegido, se retiró a la vida privada.

Conferencia

El señor Gómez Basa ha conferenciado telegráficamente con el gobernador civil, y se cree que esa noche será una nueva pista que se reserva mucho por las autoridades.

Siguiendo pistas

Continúa la policía realizando actas de investigación en varias poblaciones para averiguar si tenía ramificaciones el complot de París.

Se vigilan también las estaciones del ferrocarril para ver el movimiento de anarquistas, así como también se recogen las correspondencias que se les salean dirigir.

Un temeroso

Días antes del viaje del rey a París, llegó a Madrid el conocido propagandista del anarquismo, comparsa S. L., procedente de Andalucía y el cual se proponía marchar a París en el tren de los turistas, pero después de haber tomado billete no se decidió ir, comprendiendo que se le vigilaba por la policía.

Entre ellos

París ha declarado el anarquista Malato que las bombas por cargar fueron enviadas a París desde Barcelona por Prats; detenido en Narbona.

Buscando a Ferrás

La policía anda buscando al anarquista Ferrás, que desapareció de su domicilio el 26 de mayo.

Segunda bomba

Según las informaciones de un testigo presencial del atentado a los señores Loubet y don Alfonso, la segunda bomba fue la que no explotó.

Despachos

El presidente del Comercial organizador de los festivales para recibir en París a don Alfonso, ha telegrafizado a la reina doña Cristina dando a conocer la situación que existió en la noche del atentado al rey y al presidente de la República.

Terminó el despacho con una corta frase: «Felicidad por haber salido ileso del atentado su augusteo hijo».

En libertad

Ha sido puesto en libertad el anarquista español Martínez, que había sido detenido en la estación de Burdeos, confirmando su viaje a España.

Un petardo

Comunican de la Ciudad Condal que las cinco de lo tarde ha estallado en el palacio cargado con pólvora en el palacio de la Capitanía, produciendo la consiguiente alarma y escenas de destrozos.

Confieso en que caerá

Como autores del atentado han sido detenidos dos jóvenes de nacionalidad italiana.

Revelaciones

Procedente de Mallorca ha llegado a Barcelona el anarquista Picornell, de quien se dice que ha hecho importantes revelaciones.

En la casa del padre de dicho anarquista ha sido encontrado un tubo contenido de papeles comprometidos.

Otro detenido

También ha sido reducido a prisión el anarquista Serra, a quien le han sido encontradas en su domicilio claves e instrucciones para la fabricación de bombas.

El rey en el hospital

El rey don Alfonso ha visitado a los heridos en el atentado que se hallan en el hospital Hotel de Dieu.

El rey ocurriendo

Refiérese en los centros aristocráticos que durante la recepción verifica en el Elíseo, como oyeron el rey don Alfonso a varias damas lamentables del atentado de que había sido objeto.

Así dirigió a ellas y les dijo: «Señoras: sus bondades forman parte del equipaje de los reyes».

Las frases del joven monarca fueron celebradísimas.

El infante don Carlos

Ha llegado a París el príncipe vindo de Asturias, con objeto de asistir, mañana, sábado, a la ceremonia religiosa que se celebrará en la iglesia de San Francisco Javier en acción de gracias al Tedopoderoso, por haber resultado ileso don Alfonso.

Más felicitaciones

La Cámara popular de Grecia ha enviado una cariñosa felicitación a don Alfonso y a Mr. Loubet por haber tenido la suerte de salir ileso del atentado.

SECCION DE MAJERA

De retorno de la antigua *Cavat Castellae*, cumplieron saludar afectuosamente a nuestros lectores habituales antes de reanudar la serie de nuestras correspondencias, tan entusiasticamente redactadas como en general podemos.

Si el más acordado amor a nuestra ciudad natal y toda su comarca no guarda nuestra plena, habrá de ser la que se celebra en la iglesia de San Francisco Javier en acción de gracias.

Permanecemos en la expectativa de que la felicitación de Grecia sea respondida por sus propósitos siniestros.

«Hace varios días llegó hasta nosotros un rumor gravísimo, que en vano hemos procurado exclarar, tan lleno de temores y amenazas, que no nos atrevimos a recogerlo.

Especíbamos un resumen de la noticia en donde suelen manifestarse esos asuntos, pero los valores nacionales contienen sostenedores.

Este no obstante, se insiste tanto y tan indiscretamente en que hay algo, que para acusar que de ello estamos enterados, lo alegamos a título de información.

No pataquizaremos lo que se dice a cuantos quieren oírlo, pero no estaría de más que los encargados de oponerse a ciertos sucesos trataran de poner en claro la entraña del rumor.

Y no podemos decir más.

Nuestros telegramas dicen lo que sigue:

«La Correspondencia de España dice que se ha fijado reciente despatcho en la capital para el día 21 de junio.

El Ayuntamiento ha acordado sacar a público subasta el día 3 del actual el arreglo y composición de las dos bombas que surten de agua a este vecindario, quedando obligado el rematante a reparar sus desperfectos acto continuo de tener lugar.</p

cada, à 36. No hubo más espesuras.

SOMATOSE

En la convalecencia.
Durante el mes de mayo último han visitado la Biblioteca provincial 377 lectores, que han consultado 416 obras.

Horas de lectura, de nueve á doce de la mañana.

Todos los que quieren, pue...
res 24 horas á los discursos Pectorales Rosello. — Caja de los reyes, frasco seis. Farmacias y droguerías. Depósito en Logroño. Vida es hija de Patricio Gómez. Venta en todas las farmacias.

Hoy, á las once de la mañana, tendré lugar en la Diputación la enajenación en pública subasta de la cesta destinada á portazgo del Iregua, bajo el tipo mínimo de pesetas 2.901'80.

La cantidad que es necesario depositar para optar á la subasta asciende á 145'09 pesetas.

La Compañía de Madera.

Sierra, 4. Bilbao
Ayer tomó posesión de su cargo don Agustín Juan Ramón Rivas, oficial de contabilidad de la sección de Instrucción pública en esta provincia.

Se acaba de recibir, quasi manchego, clase superior, á 2'40 pesetas kilo. Ultramarinos de Bonifacio Fernández Marín, San Blas, 5, Logroño.

Casa del Andorrano de San Sebastián. Trajes y sombreros de niños. Ropa blanca.

HOTEL DEL COMERCIO
Ha comenzado el derribo de las casas del Coso adquiridas por el Ayuntamiento.

Extracciones por el nuevo procedimiento, garantizado, no se siente el más pequeño dolor.

Consulta diaria, Gurrea, dentista, Sagasta, 6.

Ayer, al mediodía, hubo un coñato de incendio en la huerta titulada de Planzón, que puso en movimiento al teniente alcalde ayer, al sobrestante del Ayuntamiento y otras varias personas interesadas, resultando que sólo se quemó una chimenea.

AZUFRE FLOR SUBLIMADO
y sulfato de cobre inglés

Puros y garantizados. Droguería de la Viuda E. Hijos de Patricio Gómez, Logroño y Haro.

En la Escuela Normal de maestras fueron ayer aprobadas siete alumnas que se examinaron de inglés.

En el Instituto ingresaron 25.

Novedades para señoritas y toda clase de tejidos. El mejor surtido y de precios más económicos es el comercio de Pedro Labad y Hernando, Portales, 70 y 72.

El día de la Ascensión dió á luz un niño la esposa del oficial de la secretaría del Instituto don Rafael Abeytua.

También ha visto aumentada su familia con un niño al propietario Emilio enciano Nájera.

Recibió ambos matrimonios nubes enhorabuena.

A. MURO. — Fotógrafo
MURO DE LA MATA, N.º 1, LOGROÑO

Queso Manchego Curado
Se ha recibido muy superior, á un Bas, 18, frente á la plaza (casa de la Goya).

Se nos han acercado varios vecinos de Laguna, relatándose hechos punibles acusados en aquel pueblo, sobre todo desde que desapareció de aquella localidad la fuerza de la Guardia civil; manifestándose á la vez la gran falta que allí se nota de apoyo á las autoridades á fin de que descubran los apropellos que con frecuencia suceden.

Muy de agradecer sería que por quien corresponda se envie á dicho pueblo una pareja de la benemérita, á fin de evitar en lo posible los hechos denunciados, ó por lo menos descubran á sus autores para que sean castigados con arreglo á la ley, llevando la tranquilidad á los pacíficos habitantes.

Filtros para agua, teoría «Pasteur», de porcelana de amianto; sierra para trillós. — Maguregui.

Mañana, 4, se celebrará en el Frontón Logroñés un partido que promete ser muy refido. Jugarán los tres murilejos del domingo anterior, contra Mazzantini y Carneros, de Lardero, y Chavares, de Alberite.

La atención al creciente favor que el público dispensa al comercio de tejidos de Demetrio Díaz, su dueño ha dispuesto además de hacer una gran rebaja de precios, regalar á todo comprador, cuya cantidad al contado ascienda á 25 pesetas, un número para optar á un magnífico piano vertical, marca Stellé, que se entregará al que resulta favorecido. El piano está de manifiesto en el citado comercio.

113 enfermos paisanos había en el hospital el dia primero de mayo; entraron durante el mes 88, salieron 84, murieron 6 y quedaron 111.

Milares había 30, entraron 26, salieron 32, murieron 2, quedan 22.

Véase en 3.ª plana anuncio harinas Vicente Fernández de Estella.

La oficialidad del primer régimen mixto de Ingenieros, obsequió ayer tarde en el cuartel con un delicado lunch á sus compañeros el capitán señor Tiestas y los

tenientes señores Vigón y Espina, pertenecientes al regimiento de Pontoneros, que vienen haciendo estudios sobre el Ebro desde Zaragoza, para el tendido de puentes.

En la fiesta reinó la mayor fraternidad y animación.

RAMON PONS
Ha recibido los aviles, insles, Kakl NOVEDAD

Como habíamos anunciado, ayer estuve en Torremontalvo la Comisión del Ayuntamiento que estudia el problema de las aguas, para ver si será posible traer del Najarilla los 120 litros por segundo que se proponen, para que nuestra población sea una de las mejor dotadas del mundo.

Si perjuicio de estudiar detenidamente la idea, que tiene varias ramificaciones discutibles, y cuya realización costaría millón y medio de pesetas, los concejales observaron que el Najarilla traía caudal suficiente de aguas cristalinas, y al parecer, según otros datos, bueñas para el consumo.

RONCAL FRESCO
Ultramarinos «La Corianza», San Blas, número 8.

Después de pasar una larga temporada al lado de su familia, ha regresado de Valladolid en compañía de su esposa nuestro apreciado amigo y compañero el segundo teniente de ingenieros D. Eduardo Muñoz.

También ha regresado de Cervellón (Cataluña), para donde volverá uno de estos días, nuestro apreciado paisano y amigo don Fructuoso Barruso.

OCULISTA. — Consulta de 11 á 1 y de 2 á 6, á cargo del médico oculista don Ramón Castroviéjo, Breton de los Herreros, 10, entresuelo.

Pasajes y mercancías para Cuba y Buenos Aires. Ubaldo González Díaz. Véase anuncio en cuarta plana.

Por pescar con esparrabé y sin autorización en el río Iregua, ha sido denunciado por la Guardia civil el vecino de Viguera Pedro Adalid Rodríguez.

Salón de sastrería de Cenzano

Novedades en toda clase de géneros, hechura esmeradísima, precios sumamente económicos.

Unica Sastrería Militar

Mercado, 69, principal
Sulfato cobre, graduación extra. Abono especial para frutales. Pernas y Barrusos, Logroño.

El juez municipal señor Barrón, en funciones de instrucción por hallarse en Ribafrecha el señor López Mosquera, entendió ayer en una denuncia hecha por los dueños de una confitería de la calle del Marqués de Vallejo, sobre un pequeño robo de que habían sido objeto en el establecimiento, figurando entre lo robado unas dos pesetas en calderilla y diez libras de rosquillas.

BACALAO ESCOCIA NUEVO

Se ha recibido

Ultramarines Viuda de H. Arza

Como presunto autor del robo de tres duros á una vendedora del mercado, ha sido detenido por la policía un sujeto conocido por el apodo del Alambrador.

Lanillas y estambres para trajes de caballero. Preciosos dibujos elegidos cuidadosamente entre lo más elegante y nuevo. Conviene examinar los precios en casa de Viguera.

Precio fijo

Para la inapetencia, pesaderas de estómago y dispepsia, tomad el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, y no sólo tendrás apetito sino que harás bien las digestiones. Pídase Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, único que cura.

Ayer salió para Ribafrecha el Juzgado de Instrucción, y según se dice, motivo el viaje el haber empeorado el herido Faustino Terroba, que, como ya dijimos días pasados, fué agredido con arma de fuego por los rematantes de consumo.

OTOGRAFIA MODELO
de J. MONTES

Fotógrafo de la Real Casa y premiado en sus exposiciones y concursos se ha presentado.

Trabajos sumamente artísticos por los procedimientos más modernos. Escuela de la de Bilbao, Correo, 4; de Burgos, Plaza Mayor, 8; y otros puntos.

En Logroño, Muro del Carmen, 18

RUIZ, CIRUJANO DENTISTA
Mercado, 39, principal, Logroño

En atención al creciente favor que el público dispensa al comercio de tejidos de Demetrio Díaz, su dueño ha dispuesto además de hacer una gran rebaja de precios, regalar á todo comprador, cuya cantidad al contado ascienda á 25 pesetas, un número para optar á un magnífico piano vertical, marca Stellé, que se entregará al que resulta favorecido. El piano está de manifiesto en el citado comercio.

113 enfermos paisanos había en el hospital el dia primero de mayo; entraron durante el mes 88, salieron 84, murieron 6 y quedaron 111.

Milares había 30, entraron 26, salieron 32, murieron 2, quedan 22.

Véase en 3.ª plana anuncio harinas Vicente Fernández de Estella.

La oficialidad del primer régimen mixto de Ingenieros, obsequió ayer tarde en el cuartel con un delicado lunch á sus compañeros el capitán señor Tiestas y los

Beneficio

Por fin, se ha acordado la celebración de una bocanada en favor de la casa de misericordia.

En la Ilida solamente tomarán parte los periodistas locales á mitad de los correspondentes.

La presidencia será ocupada por distinguidas señoritas de la localidad.

En la bocanada, que tendrá lugar el dia 16 de Julio, se correrá cuestro de berres de la ganadería navarra de Lizosa.

Pidiendo aumento

Han acudido el Ayuntamiento, la sociedad «Santa Cecilia» y el «Orfeón Pamplonés» pidiendo se les aumenten 1.000 pesetas la cantidad de 500 que se les concedía como subvención por los conciertos de San Fermín.

Desde Bilbao

2-5 t.

Protestando

En el gobierno civil se ha colocado un pliego para que, cuantas personas lo deseen estampen su firma protestando así del atentado contra Alfonso XIII.

Los primeros que han firmado han sido las autoridades y personas distinguidas.

Victima de su culpa

Carca de Luchana apareció ayer tarde de un individuo asido con una mano á los cables conductores del fluido de la Sociedad Hidro Eléctrica y ostentando en la otra mano una lata.

Se llamaba Adelino Torroso y está muerto.

Se supone que fué á robar alambre, pues había sido procesado por ese delito.

DE MADRID

2-5 t.

Serio accidente

De un tren de mercancías de la estación de Villalba se han desenganchado trae vagones que, favorecidos por la pendiente, emprendieron veloz carrera.

No ha habido maneras de detenerlos ni de evitar el mal causado.

Los vagones han llegado á la inmediata estación de Las Rozas, chocando con la máquina del otro tren parado en la misma vía.

Ese topetazo ha sido tan fuerte, que la máquina quedó destrozada, así como algunos vagones, y lo peor es que han sufrido lesiones de alguna importancia el maquinista, fogonero, guardafreno y conductor.

Conferencia

El embajador de Francia en Madrid y el ministro de la Gobernación han celebrado esta mañana larga conferencia.

Aunque los periodistas aguardábamos con impaciencia alguna noticia, nos hemos llevado chasco, pues al salir el ministro se ha limitado á decirnos: «No hemos tratado de asuntos de interés».

Dicho se está que la conferencia entre ambos personajes no ha debido tener otro objeto que el atentado de ayer.

Queja

Pablo Iglesias ha citado esta mañana con el ministro de la Gobernación para quejarse de los tratos que se les dan á los socialistas.

El ministro se ha contestado que no ve la justicia de la protesta, pues supone que se obrará en consonancia con las leyes.

Cada vez más

Según datos facilitados en el Ministerio de Hacienda, la recaudación por todos los concejos durante el pasado mes de mayo supera á la de igual fecha del año anterior en 894.671 pesetas.

Otro atentado

En Bari (Francia), un arquista anarquista atacó contra un sacerdote que iba en una procesión, evitándolo los fieles.

Gobernador que se va

Una vez terminadas sus pesaderas en Zaragoza, probablemente el dia 9 del corriente, vendrá á Madrid el gobernador señor Plaister, con objeto de conferenciar con el ministro.

Creéase que tratará de su destino, siendo la provincia de Navarra la que más se agracia.

Última hora

2-12 n.

De regreso

Después de haber visitado don Alfonso la Escuela militar de Saint Cyr, marchó á Versalles, regresando luego á París donde asistió después al Acréo Club, donde se eleva en algunos globos sosegados por el rey, que faé ovacionadísimo.

Obsequio

Al visitar don Alfonso la Escuela militar de Saint Cyr se ha ofrecido un magnífico caballo de regalo, siendo elogiadísimo por el joven monarca, quien ordenó que, como recuerdo, se le ponga por nombre Saint Cyr.

Asueto

El ministro de la Guerra de Francia, accediendo á la petición hecha por don Alfonso, concederá desde el lunes próximo vacaciones á todos los alumnos de la Escuela militar francesa.

AL CERRAR

Madrid, 8-2 m.

No es cierto

El señor Sánchez Teixi ha negado que se trate de convocar á una reunión á los elementos conservadores para proclamar la jefatura del señor Mauri, alegando que no se necesita acordar, puesto que en el Parlamento se verán las demostraciones de efecto que la hacen los representantes en Cortes.

Del choque

Han llegado á Madrid los heridos en el choque de trenes de Las Rozas, del que ya ha

Milagrosos confites "Costanzi"

para las Estrecheces Uretrales, Uretritis-Prostatitis-Cistitis Catarras de la Vejiga



Curación radical garantizada sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias con los confites Costanzi los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; solo los que donan las vías genito-urinarias su estado normal. Una caja Confites Costanzi, 5 pesetas.

Purgación reciente ó crónica, gota militar, ticticas, etcetera; curación radical, milagrosamente en 8 ó 10 días, con los renombrados Confites ó Inyección Costanzi. Un frasco Inyección Costanzi, ptas. 4.

Males venéreos. Purgación reciente ó crónica, gota militar, ticticas, etcetera; curación radical, milagrosamente en 8 ó 10 días, con los renombrados Confites ó Inyección Costanzi. Un frasco Inyección Costanzi, ptas. 4.

Sifilis. Curación radical con el Antisifilitico Roob Costanzi, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, peridas seminales y cualquiera clase de sifilis sea ó no hereditaria, garantizado ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades há de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de vicir el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades Costanzi, pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se estirpa en pocas días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado se retardará su maravilloso acción, pero en definitiva es esta infalible.

Consultas médicas todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigir las cartas al Sr. Director de El Consultorio Médico. Asalto, 4, pl. Barceló.

De venta en Logroño: V. & Hijo de P. Gómez, San Blas, 9, y principales farmacias.

Depósito general y exclusivo para España: Conde del Asalto, número 4. Farmacia. m.s

Extracción de Aceites de Orujos de Aceituna

INSTALACIONES COMPLETAS GRANDES
DE DESDE 3.000 PESETAS Y MEDIANAS INSTALACIONES
PARA MOLINOS ACEITEROS PARA LA INDUSTRIA

Todas con el Agotador P. de Gracia

PATENTADO EN ESPAÑA, FRANCIA E ITALIA m.s

Referencias de primer orden.—Pídanse datos y precios al inventor,

JOSE P. DE GRACIA

Grandes Talleres de Calderería. CÓRDOBA

Se rifa en combinación con la Lotería Nacional

Precioso Chalet

Solto del 20 de Junio próximo
De nueva y sólida construcción, con 5.400 metros cuadrados de jardín y huertas, situado próximo á Bilbao, en la carretera de Bilbao á Amorebieta.

El chalet está completamente amueblado y con todos los enseres necesarios de una casa para poder vivir en él desde el primer momento. También tiene en su cuadra e elegante charrete y caballo para paseos.—Todo completamente nuevo y sin estrenar.

El agraciado con el número igual al de premio mayor en dicho sorteo podrá hacerse cargo y tomar posesión de la propiedad en la Notaría de D. Agustín Mafaz Illesa, Correo, 7, antes 26, BILBAO. En Logroño se venden billetes en la librería Moderna y librería y en subasta de Carlos Gil.

HAMBURG-AMERIKA LINIE
Ostaslasiske Kompani
Servicio combinado a Cuba y México
Viajes rápidos con salida diaria el 13 de cada mes de Bilbao para Saint Thomas (Puerto Nuevo), Habana, Veracruz y Tampico.

El 12 de junio saldrá de este puerto el magnífico vapor CORTEZ

PRINZ JOACHIM

admitiendo pasajeros para St. Thomas, Habana, Veracruz y Tampico y carga para los citados puertos más los de la Isla de Cuba con tránsito en Santander y St. Thomas y puertos del Golfo de México con tránsito en Veracruz.

Estos vapores llevan todos los camarotes de 1.ª clase sobre cubierta estando dotados de las eléctricas, lujosos salones, cuartos de baños y duchas para todas las clases incluidas 2.ª y el servicio se hace por cocineros y camareros españoles.

Las cabinas de la tercera clase tienen todas colchones, almohadas y mantas. Para más informes dirigirse á los agentes de las Compañías en Bilbao.

PARA PASAJE PRADA LA CARGA
Don Carlos de Maruri Sres. Edmunds Ceute y Gia.

Agente general exclusivo de pasajes Barreiro Aldazur, n.º 2

6 al sub-agente en Logroño don Ubaldo González Díaz

La neurastenia y debilidad general

se curan con las inyecciones hipodérmicas B. Martín de gliceroftosfato de sodio al 25 por ciento.

Caja de seis inyecciones, 2 pesetas; id. de doce, 3'50; id. de treinta, 7'50

Venta en todas las farmacias y droguerías de Logroño a

Thé del Moncayo

Este precioso Thé, compuesto de las diversas plantas medicinales que nos facilita el Moncayo (Aragón), cura radicalmente los padecimientos del estómago, hígado y riñones, dolores de vientre, malas digestiones, reumas, anemias y dolores de cabeza.

El Thé Moncayo es un gran purificador de la sangre y con su uso constante se curan las afecciones herpéticas y se evitan los ataques apopléticos (feriduras).

CAJA, 8 REALES

De venta en todas las farmacias, droguerías y herboristerías

Depósito general

Calle del León, 22.—BARCELONA

Servicios de la Compañía Trasatlántica DE BARCELONA

Línea de Cuba y México.—El dia 18 de mayo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 31 de Coruña, el vapor "Reina María Cristina".

Línea de New-York, Cuba y México.—El 26 de mayo saldrá de Barcelona, el 28 de Bilbao y el 26 de Cádiz el vapor "Buenos-Aires".

Línea de Venezuela Colombia.—El dia 11 de mayo saldrá de Barcelona, y el 15 de Cádiz, el vapor "Montevideo".

Línea de Filipinas.—El 29 de mayo saldrá de Barcelona el vapor "Isla de Luzón".

Línea de Buenos Aires.—El dia 8 de junio saldrá de Barcelona y el 7 de Cádiz el vapor "León XIII".

Línea de Fernando Po.—El dia 25 de mayo saldrá de Barcelona y el 26 de Cádiz el vapor "San Francisco".

Línea de Canarias.—El 17 de mayo saldrá de Barcelona y el 22 de Cádiz, el vapor "M. L. Villaverde".

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz lunes, miércoles y viernes.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha sido acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expedien pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embanquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación. La Compañía hace rebajas de 80 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R.O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas del 4 de abril 1904, publicada en la "Gaceta" de 22 del mismo mes.

Servicios comerciales.—La sección que estos Servicios tienen establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le son entregados y de la sollicitación de los artículos cuya venta como ensayo, deben hacer los Exportadores.

Para más informes y pasajes, acudir a la agencia del Gremio de Guillerme Monte, calle de las Delicias, n.º 8, 8^o, al lado de la Señorita Marquesa.

DOLOR DE CABEZA
JAQUECAS, NEURALGIAS

VALLS HERMANOS

INGENIEROS CONSTRUCTORES

Talleres de fundición y construcción (fundados el año 1851)

Campi Sagrado, 19 (Ensanche), Ronda de San Pablo, Barcelona
(Premiados con 25 medallas de oro, plata y grandes diplomas de honor y dos de progreso, por sus especialidades)

Director Gerente, don Agustín Valls Verdi (ingeniero)

Maquinaria e instalaciones completas, según los últimos adelantos, para fábricas y molinos de aceite, para pequeñas y grandes cosechas.

Fábricas de fideos y pastas para sopa, movidas por caballería ó motor.

Fábricas de chocolate, en pequeña y grande escala, movidas á brazo, por caballería ó motor.

Fábricas de harina y sus anejos de molinería.

Prensas para vinos, bombas, norias, malacate, etc. Guillotinas. Máquinas de vapor, motores de gas. Turbinas. Especialidad en PRENSAS HIDRAULICAS de todas clases para todas las aplicaciones como en los sistemas privilegiados. La casa ha verificado y sigue montando de continuo instalaciones en todo España, América y Extranjero. Numerosas referencias.—Dirección para telegramas: «VALLS», Campi Sagrado, 19, BARCELONA. Teléfono número 595.

Depósito central: Montera, 25

Desaparecen con Orantina-Morant

Preferida por los médicos, porque no ataca al corazón como la antipirina, ni congestiona el cerebro como otros calmantes. Una dosis 0'25. Caja con 10 dosis, 2 pesos. Va por correo.—DE VENTA: Principales farmacias de España, POR MAYOR: Tetuán, 3; Mayor, 18, y Capellanes, 1, Madrid.—EN LOGROÑO, Farmacia de Martínez Iñiguez. m.v.

SERVICIO de VAPORES

Para todos los puertos de América

Para Montevideo y Buenos Aires los días 14 y 23 de cada mes. Precio 150 francos.

Dos salidas mensuales para Chile.

Para más detalles, dirigirse al único agente en las provincias de Logroño, Burgos y Soria.

Don Rufino Gallo

Ruta de Toulouse, 115 bis, Burdeos (Francia)

LA CASA

MATÍAS LÓPEZ

Madrid-Escorial

Fabrica siempre las mismas excelentes clases de chocolates en España y en el extranjero.

PREMIADOS

en cuantas exposiciones ha concursado

De venta en todos los Ultramarinos y Confiterías de todo el mundo.

Depósito central: Montera, 25

RAFAEL LEÓN

Práctico-agricultor

Representaciones de Casas productoras de toda clase de plantas y de Casas constructoras de maquinaria agrícola, de España y del Extranjero.—Droguería Moderna. Logroño.

Simientes de todas clases

L' UNION

Compañía francesa de Seguros contra incendios

FUNDADA EN 1828

Reconocida en España por Real Orden

y sometida á su legislación

Estado de su situación en 31 de diciembre 1903

EXCLUSIVAMENTE para el ramo de incendios

Capital Francos 10.000.000

Reservas 12.755.772

Primas en cartera 98.897.055

Total de garantías Francos 122.655.827

Capitales asegurados Francos 22.009.230.521

Siniestros pagados el año 1903 22.321.811

Siniestros pagados hasta 31 de diciembre 1903

Pesetas 228.321.511

Esta gran Compañía es la que mayor cantidad de cuantos de su clase operan en España. Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor, gas, dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades, muebles e inmuebles. Garantiza también á los propietarios la pérdida de los inquilinos en caso de incendio. Los 76 años de antigüedad de esta Compañía, su importancia capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros, la recomienda con preferencia al favor del público.

VENTA AL POR MAYOR

Farmacia del Globo, Plaza Real, número 4, Barcelona.—Al detal en todas las de la Periferia y Ultramar.

Sub-dirección en la provincia de Logroño. D. BORDETIANO PAUZO, Mercado, n.º 111

Total de garantías Francos 122.655.827

Capitales asegurados Francos 22.009.230.521

Siniestros pagados el año 1903 22.321.811

Siniestros pagados hasta 31 de diciembre 1903

Pesetas 228.321.511

Esta gran Compañía es la que mayor cantidad de cuantos de su clase operan en España. Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor, gas, dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades, muebles e inmuebles. Garantiza también á los propietarios la pérdida de los inquilinos en caso de incendio. Los 76 años de antigüedad de esta Compañía, su importancia capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros, la recomienda con preferencia al favor del público.

VENTA AL POR MAYOR

Farmacia del Globo, Plaza Real, número 4, Barcelona.—Al detal en todas las de la Periferia y Ultramar.

Sub-dirección en la provincia de Logroño. D. BORDETIANO PAUZO, Mercado, n.º 111

Total de garantías Francos 122.655.827

Capitales asegurados Francos 22.009.230.521

Siniestros pagados el año 1903 22.321.811

Siniestros pagados hasta 31 de diciembre 1903

Pesetas 228.321.511

Esta gran Compañía es la que mayor cantidad de cuantos de su clase operan en España. Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor, gas, dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades, muebles e inmuebles. Garantiza también á los propietarios la pérdida de los inquilinos en caso de incendio. Los 76 años de antigüedad de esta Compañía, su importancia capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros, la recomienda con preferencia al favor del público.

VENTA AL POR MAYOR

Farmacia del Globo, Plaza Real, número 4, Barcelona.—Al detal en todas las de la Periferia y Ultramar.</